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议事新阵地
协商办实事

暑期托管欢乐多

为解决广大新居民家长孩子暑期托管难题，丰富新居民子女的
暑期生活，仁皇山小学和龙溪街道民盛社区近日共同举办了“红色
假日”夏令营活动。 通讯员 潘敏敏 摄

7月21日，长兴县吕山乡龙
溪村议事公园，由乡、村两级纪
检监察人员和党员、乡贤、村
民、妇女代表组成的议事协商小
组，对龙溪村卫生创建长效保洁
工作开展深入讨论协商。从2021
年开始，龙溪村入选全国村级议
事协商创新实验试点单位，建立
以“党建+统战”探索田园议事协
商模式，设立多个议事小院和议
事公园，方便举行村级议事协
商，助力乡村振兴。

记者 许旭 摄

见习记者 姚玲利

本报讯 记者从市人力社保
局获悉， 全省劳动人事争议仲
裁练兵比武竞赛日前落下帷
幕。全省11支代表队共33名选
手同台竞技，我市代表队斩获
多个奖项。

经过“文书写作”“现场庭
审”等多个环节的激烈角逐，
我市夺得仲裁文书一等奖、团
体总分二等奖；仲裁员姜旻、
俞肖分获优秀庭审仲裁员奖。
在文书写作环节，德清县仲裁
院姜旻的裁决文书取得全场最
高分99分的骄人成绩；在现场
庭审环节，姜旻、俞肖、余敏
敏组成的合议庭，配合默契、
规范庭审、公正裁决，当事人
组的曹思琪、胡佳妮找准庭审

角色定位，有理有据申诉抗
辩，为湖州团体得分打好助
攻。湖州代表队的庭审节奏把
控和案情精准分析，得到评委
一致认可。

今年以来，全市仲裁队伍
持之以恒抓练兵、强素质、优
服务，整体业务素质和办案水
平均有了新提高。“本次练兵比
武，全体参赛队员积极备战，
比出了水平、赛出了风格，展
示了全员岗位大练兵的丰硕成
果。”市人力社保局相关负责人
介绍，他们将充分发挥本次比
武竞赛所激发出来的干事创业
热情，继续发扬奋勇争先的工
作作风，立足人社“小窗口”，
守好民生“大舞台”，在“奔跑
人社、保障有我”实干争先主
题实践中彰显仲裁担当。

全省劳动争议仲裁比武
湖州代表队创佳绩

见习记者 吴 健

本报讯 市农业农村局日前
举办了全市农产品质量安全监
管人员培训班，旨在进一步加
强基层农产品质量安全监管队
伍建设，提高我市农产品基层
监管能力水平，来自全市的近
百名基层监管员参加会议。

培训现场，省农业科学院
专家及省、市农业农村部门相
关管理人员纷纷走上讲台，通
过实例深入浅出地传授农产品
质量安全日常管理经验，并对
监管员提出的问题做出详细解

答。“作为农产品质量安全监管
工作的最后一公里，监管员必
须熟悉、掌握农产品质量安全
现场检查的各项基本功。”市农
业农村局介绍，此次培训包含了
农产品质量安全日常巡查检查
要点、农产品质量安全信用体系
建设、质量安全新隐患和“三剂”
及其监管等内容，干货满满。

统计显示，今年以来，市
农业农村局已举办农产品质量
安全知识线上、线下培训班2
次，参与培训人次达到700余
人次，同时制作、发放各类宣
传手册1000余份。

开班培训提升队伍素质
守牢农产品质量安全关

见习记者 张 翔

本报讯 市市场监管局日前
发布了我市2022年上半年投诉
举报数据分析报告，对投诉举
报类型、投诉举报热点、重点
领域投诉举报等情况进行统计
与分析。

据悉，今年上半年该局受
理消费投诉举报共 16456 件，
消费投诉举报受理数量同比下
降 2.7%，其中投诉 13243 件、
举报3213件。投诉方面，质量
类、售后服务类、食品安全类
三种投诉占比 60%，质量类、
食品安全类投诉环比一季度增

长均接近100%；商品类投诉占
比持续增长，从2021年上半年
的63.5%上升至77.9%。举报方
面，热点主要集中于广告违法
行为、食品违法行为和侵害消
费者权益行为，这三者总计占
比接近60％。其中，广告违法
行为举报量同比减少50.1%，其
他类型分布总体保持平稳。举
报总量同比减少23.1%，主要来
自于广告举报的减少。

市市场监管局介绍，上半
年该局对投诉、举报按时核查
率均为100%，共计涉及争议金
额1251.16万元，为消费者挽回
经济损失414.04万元。

上半年消费投诉举报
受理数量同比下降2.7%

记者 周志斌

本报讯 家住湖城天杏园的小
区业主近日打来热线电话反映，称
小区门口有个美容院原本是在小
区内有两个车库，但是其改成了
店面，并且让顾客的车停在了小
区内，影响业主出行，更有业主的
车子好几次被堵在自家车库里出

不来。
接到市民反映后，记者来到天

杏园小区查看情况，在小区内，记
者看到业主反映的这家美容院在小
区内开了两个后门，且后门旁边停
了部分车辆，小区内其他道路也都
停满了车子，且有很多车辆停放不
规范。

于是，记者联系了祥和物业公
司天杏园物业管理中心了解情况，
据物管中心主任钱林泉介绍，业主
所说的这两个门是车库门，一直都
存在的，这两个门一直用作消防安
全通道使用，美容院老板是这两个

车库的所有人。
对于顾客车子开进来的情况之

前也发现过，且已经多次提醒店
家，但还是有店里的员工私自将顾
客的车子开进小区内。

其实，小区内乱停车的现象一
直都存在。钱林泉说，天杏园小区
内共有158户人家，车库和车位加起
来只有 48个，但是登记的车牌有
150多个，因此，停车也一直是个老
大难的问题，业主也时常因此发生
冲突。

为了从根本上解决这一问题，
之前物业公司曾联合利民社区向有

关部门提出申请，想要将部分绿化
改造成车位，但是有些业主对此意
见很大，事情就一直耽搁到现在。
利民社区工作人员冯璐称，要想从
根本上解决乱停车这一问题，还是
要在小区内或者周边增设车位，接
下来，他们会再统筹此事。

经沟通，美容院的老板也承诺
会和自己的员工交代，不让顾客
的车子开进来，物业公司也将联合
社区、业委会一起加强对小区内的
巡逻，并且加强对外来车辆的管
理，最大程度保障小区内业主停车
便利。

外来车辆堵了业主车库门
物业公司：联合社区加强巡逻

记者 张 璐

本报讯 “我们都很担心我妈会
不会站不起来了，没想到半个多月
的时间，她能抓住我的手了！”说起
这段时间的经历，姚女士特别感谢
练市人民医院针灸科的医护人员
们，在他们的悉心照料下，母亲才
能康复得这么快。

前段时间，姚女士70多岁的母
亲在家摔了一跤，结果中风了，因
为事发突然，她和妹妹都住在杭
州，母亲被就近送到练市人民医
院治疗。

当时老人左半边身体完全没了
知觉，为了尽快恢复，他们就在医
院的针灸科接受康复治疗。

“当时去的时候还是轮椅推过去
的，因为针灸科在二楼，多亏了医
院里的工作人员帮着我们一起抬上
去。”姚女士说，刚去康复的时候，
母亲上半身都没了知觉，一点力气
都用不上。

“直到那天我陪着她针灸的时
候，她突然能用力抓我的手那一
刻，我感觉一下子看到了希望。”她
说，最近几次母亲来做康复已经能
自己扶着栏杆往上走了，在家也能
扶着下地走一走，这让一家人悬着
的心终于放了下来。

“毕竟我们都不在身边，万一
我妈妈站不起来了，那我们一家人
的生活都要被打乱了。”姚女士
说，他们特别感谢医院和为母亲做
康复的蒋医生，要不是他们尽心照
顾，母亲现在会是什么样的情
况，根本说不准。他们也实在不

知道要如何表达感谢，所以选择
了最传统的方式，给医院送去了
锦旗。

“中风患者如果能站起来，简
单地自理，那么对于她自己和家人
来说，都是减轻了负担，最重要的
是，她自己的生活质量也能更有保
障。”对于姚女士的感谢，针灸科
主任蒋建明表示这也离不开家属的
积极配合，姚女士的母亲手术后在
最快的时间接受了针灸和康复治
疗，这对她的恢复比较有利，“不
过能这么快恢复，也在我们的意料
之外。”

“她能抓住我的手了！”

记者 邵丹红

本报讯“最近社区正在进行老
旧小区改造，大家有什么意见都可
以向我们反馈……”近日，湖城月
河街道马军巷社区的“楼道微管
家”索学英正穿梭在辖区楼道，开
展日常巡查。检查灭火器是否过
期、巡查辖区是否存在安全隐患、
化解邻里矛盾纠纷、上门宣传防诈
知识等，都是索学英和“同事”们
日常的工作。

月河街道地处湖州中心城区东
南面，是一个典型的老城区，老旧
小区占所有小区的80%以上。2020
年8月，月河派出所创新实施“楼道

微管家”警务共同体工程，建立
“楼道微管家”队伍，在打通最小综
治单元上下足功夫，达到“党务、
社务、警务”在社区综合治理中共
建共治共享，真正实现“平安楼道
我参与，和谐社区共建设”。

今年 74 岁的索学英是马军巷
社区的一名退休老党员，在了解到
社区成立“楼道微管家”后，她第
一时间就报名成为所住楼道的“微
管家”。在化解邻里纠纷上，她有
着自己的妙招。“其实很多邻里矛
盾都是小事引起的，双方把话说
开，矛盾也就解决了。”索学英告
诉记者，在化解纠纷时，她常常拉
着矛盾双方话家常，通过沟通的方

式，将矛盾在你一言、我一语的倾
诉中悄然化解。

作为一名“楼道微管家”，索学
英和“同事”们还需要及时更新知
识储备，为辖区居民提供更好的服
务。电信诈骗手段层出不穷，防诈
宣传意义重大。“诈骗分子用的是
什么套路，我们自己得先研究清
楚，才能向居民宣传。”派出所通
过微信推送的最新诈骗案件，她和

“同事”们常常坐在一起研究，辖
区老年人多，理解能力较弱，他们
总能用最直白的解释，让大家及时
避开诈骗。

“我们的‘楼道微管家’都是
由辖区里热心的大妈、阿姨、老党

员、退役老兵组成的，他们对辖区
里的情况比较熟悉，有天然的优
势。”月河派出所副所长杨宗华告
诉记者，“楼道微管家”的重要职
责之一就是排查楼道矛盾纠纷，提
前发现潜在隐患，通过“线上+线
下”及时流转推送至社区工作人员
及派出所民警，并协助民警、社区
工作人员解决问题，将矛盾纠纷隐
患消除在萌芽状态，发现在早、化
解在小。

“正是有像索阿姨一样的热心群
众参与，我们‘楼道微管家’从最初
的10余人扩大到如今的600多人，
他们用实际行动为平安小区的打造作
出了自己的贡献。”杨宗华说。

排查安全隐患 调解邻里纠纷

热心“微管家”操心楼道大小事
排查隐患 调解纠纷

“楼道微管家”串起浓浓邻里情


